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Calama regresó a la normalidad tras 
apagón y sin mayores inconvenientes 
BALANCE. A las 6 horas de ayer se 
restableció la energía eléctrica al 100% 
de las viviendas de la ciudad. En la 
mañana de ayer habían semáforos que 
continuaban inhabilitados, mientras 
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que no hubo alteraciones durante el 
horario de toque de queda. 

Karen Elena Cereceda Ramos 
karen.cerecedaomercuriocalama.cl 

uego del masivo corte de 
L energía que afectó a Ca- 

lamay gran parte delppa- 
ís el martes 25 de febrero, las 
autoridades evaluaronlasitua- 
ción y el comportamiento dela 
comunidad trasla emergencia. 
Con la energía ya establecida 
a1100% en la ciudad desde las 
6 horas de ayer miércoles 26, 
seidentificaron aciertos y desa- 
os en la gestión de la crisis. 

La delegada presidencial 
provincial de El Loa (5), Rachel 
Cortés, destacó la coordinación 
delos patrullajes mixtos entre 
Carabineros, Ejército yla Direc- 
ción deSeguridad Municipal, lo 
que permitió mantener el or- 
denylaseguridad. “Se desarro- 
llaron cerca de diez salvocon- 
ductos en la provincia de Loa, 
lo que habla también dela efi- 
ciencia de esteservicioentrega- 
do por Carabineros”, señaló. 

La autoridad enfatizó quela 
comunidad respondió con cal- 
maantelaemergencia, evitando 
situaciones de caos o descon- 
trol. “La evaluación en materia 
de comportamiento de la pro- 

  

“La evaluación en 
materia de compor- 
tamiento de la pro- 
vincia de Loa durante 
este estado de excep- 
ción es positivo”. 

Rachel Cortés 

Delegada(s) El Loa 

vincia de Loa durante este esta- 
do deexcepción es positivo”. 

En tanto, las comunas de 
Ollagiie y San Pedro de Atacama 
no fueron afectadas por esta 
emergencia, debido a quecuen- 
tan con sistemas autónomos de 

energía eléctrica que no están 
conectadas al sistema central. 

BALANCE MUNICIPAL 
El alcalde de Calama, Eliecer 
Chamorro, destacó la respuesta 
dela comunidad y las medidas 
tomadas por el municipio, “De- 
terminamos un decreto deemer- 
genciacomunal y, por supuesto, 
se vaaampliar este decreto, muy 
probablemente, hasta el día de 
mañana (hoy)”, informó. 

Enfatizó quesereforzólase- 
guridad en la ciudad con eldes- 
pliegue de Carabineros, el Ejér- 
cito y equipos municipales, lo 
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ALGUNOS SEMÁFOROS SE MANTUVIERON INHABILITADOS TRAS LA REPOSICIÓN DEL SUMINISTRO ELÉCTRICO EN CALAMA. 

que permitió prevenir inciden- 
tes mayores. “Gracias altrabajo 
coordinado, logramosevitar sa- 
queos y mantener el ordenen 
las calles”, agregó Chamorro. 

Encuantoallosserviciosbá- 
sicos, el suministro de agua po- 
table no presentó interrupcio- 
nes, ya que Aguas Antofagasta y 
la Compañía General de Electri 
cidad(CGE)activaronsus proto- 
colosde emergencia. “Las plan- 
tas de filtrado y los sistemas de 
respaldo de energía funciona- 
ron correctamente, garantizan- 
doel suministro de aguaaa toda 
la población”, señalaron desde 
la empresa proveedora. 

En salud, el consultorio 
Alemania operó como punto 

de atención de urgencias, 
mientras que los centros de 
atención primaria y el hospital 
localcontinuaron funcionando 
con energía de respaldo. 

“El hospital tenía autono- 
mía suficiente para operar du- 
rante más de 48 horas sin elec- 
tricidad externa, lo que garan- 
tizó la continuidad de la aten- 
ción médica”, explicó Chamo- 
rro y dijo que se reportó ade- 
más, un aumento en la deman- 
da de atención en los centros 
desalud, principalmente por 
consultas de pacientes con 
afecciones crónicas que de- 
penden de equipos eléctricos. 

El aeropuerto de la ciudad 
experimentó cancelaciones de 

vuelos debido al apagón, pero 
estos fueron restablecidosen el 
transcurso del día. 

Encuantoala infraestructu- 

raurbana, sedetectaronproble- 
masconalgunossemáforosque 
quedaronfuera deservicio, aun- 
queel municipio trabaja en su 
reposición. “Esto fue una catás- 
trofeanivelnacional, porloque 
es fundamental que se realicen 
evaluaciones y ajustes en el sis- 
tema eléctrico para evitar que 
una situación similar vuelva a 

ocurrir”, concluyó Chamorro. 

NUEVA MIRADA 
Elalcaldetambién señaló la ne- 
cesidad derevisar el sistema de 
transmisión eléctrica del país y 

  

la integración de energías re- 
novables en lared. “Si nuestro 
backup de respaldo del siste- 
'ma de transmisión no aguantó 
esto, entonces, ¿qué pasa con 
el backup de respaldo de las 
energíaslimpias?”, planteó, lla- 
mando a un análisis más pro- 
fundo sobre la infraestructura 
energética del país. 

Las autoridades han convo- 
cado areuniones con expertos 
delsector energético para eva- 
luar posibles mejorasenlos pro- 
tocolos de emergencia. “La ciu- 
dad ha demostrado resiliencia y 
organización, pero debemos 
aprender de este evento para 
reforzar nuestras capacidades”, 
concluyó Chamorro. 8 

  

Ministro Marcel llama a q
institucionalidad para resolver 
conflictos del proyecto INNA 

MEDIDA. Iniciativa seguirá la 
tramitación ambiental en el SEA. 

uego que el Servicio de 
L Evaluación Ambiental 

de Antofagasta (SEA) no 
terminara el proceso de eva- 
luación ambiental del proyec- 
to INNA de AESAndes, iniciati- 

va cuestionada por afectar la 
luminosidad del cielo cerca de 
observatorios, el Ministro de 

Hacienda, Mario Marcel, seña- 

1ó que el Gobierno dejará que 

operelainstitucionalidad, dan- 
do un paso al costado a cual- 
quierintervención. 

El proyecto, ensuformaac- 
tual, propone la producción 
anual de 100 mil toneladas de 
hidrógeno verde y 650 mil to- 
neladasde amoníaco verde, re- 
quiriendo la construcción de 
centrales eólicas y solares, ade- 
más de una desaladora y un 

puerto, entre otrasinfraestruc- 
turas; Preocupando al mundo 
científico específicamente por 
su cercanía con centros astro- 

nómicos como Cerro Paranaly 
Cerro Armazones, apuntando 
asurelocalización. 

Deacuerdo a esta deci 
de permitir que el estado pro- 
siga conla tramitación del pro- 
yecto INNA, el ministro de Ha- 

cienda, Mario Marcel, ensu vi- 
sita Minera Escondida respon- 
dió que, “aquí lo que tenemos 
no es solamente un tema am- 

   

biental, sino que tenemos dos 
industrias quetienen un poten- 
cial conflicto, donde hay po- 
tenciales negatividades de una 
sobre la otra y, porlo tanto, es 
un tema que abarca no sola- 

EL MINISTRO DE HACIENDA VISITÓ ESTA SEMANA MINERA ESCONDIDA. 

mente lo que es la evaluación 
de impacto ambiental, sino 
quetambiénla conciliación de 
los objetivos de dos industrias 
distintas.” 

“Aquí, como en todos estos 

queoperela institucionalidad, 
la cual está diseñada para ese 
propósito y, por lo tanto, tene- 
mos que esperar los pasos si- 
guientes que se vayan dando 
sobre esta materia”, concluyó 
Marcel. 

De esta forma, el Gobierno 
confirma que no intervendrá 
enesta instancia, dejando que 
el proyecto pase al siguiente 
trámite del SEA de Antofagasta. 
Estoa pesar de que otro depar- 
tamento gubernamental, la Se- 
remide Medioambiente de An- 

tofagasta, realizó un informe 
negativo, que señalaba que, en 
suformaactual, lainiciativano 
está ubicada dentro de los polí- 
gonos de desarrollo energético 
definidos para la región. 5
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